

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración e Imprenta POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 de adelante de cada mes, le recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN En toda España... 1 pta. al mes ANUNCIOS En 2.ª y 3.ª plana... 0.50 cts. línea. En 4.ª... 0.10 cts. línea. ESQUELAS SEGUN TARIFA No se devuelven los originales [Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA TARDE

Franqueo concertado

NOTA DEL DIA

La triste noticia del fallecimiento de la infanta María Teresa, ha producido, como no podía menos, dada las altas virtudes que atesoraba la egregia dama, profundo sentimiento en el pueblo español. Aun aquellos mismos que sus ideas les distancian del Régimen, en memoria de la virtuosa infanta, el homenaje de sentido pesar que inspira una vida segada bruscamente, cuando se hallaba en la plenitud de la vida, y cuando hacia pasar en su hogar feliz y venturoso un porvenir risueño y colmado de todas las satisfacciones. Por eso, el duelo es general, y de todos los ámbitos de la Península salen esos lastimeros que se confunden con las lágrimas que vierte el pueblo madrileño por la irreparable pérdida de la que por sus imponderables excelencias llegó a ser el ideal de sus sentidos afectos. Por eso, todas las miradas del espíritu convergen a ese Palacio, hoy entristecido y triste, y con la plegaria ardiente elevada por la que ya ha pasado a mejor vida, van las lágrimas de un sentimiento hondísimo producido por la desolación en que viven aquellos otros a quienes ha dejado huérfanos de su cariño. La imaginación nos ofrece el cuadro de honda pena en que se anega el alma de una madre que, aún en respuesta de un sufrir idéntico, se ve nuevamente herida con la celestidad del rayo de otra intensa desgracia. Si el grande é imponderable es el dolor que destroza el corazón de la que con justicia se ha presentado como la estatua del dolor, no lo es menos el que ha de hacer latir en palpitaciones de sangrante herida, al de un hermano cariñoso que ve cortadas a cerosen, por la inenarrable cecidilla, dos ramas de las tres que con él formaron el árbol de su familia. Si a esto se añade que las virtudes de la augusta dama, y sus prudentes observaciones, pesaron con todo el esfuerzo del cariño en todas las decisiones de su vida, se podrá formar idea del inmenso vacío en que la deja esta inesperado y fatal suceso. Y siguiendo el proceso de dolor, que nos ofrecen los ojos del alma, la vida de aquel que pierde la dulce compañera de su vida y la madre amorosa de sus hijos, halla eso doloroso en cuantos hoy son sabedores de su desgracia. EL TIEMPO que tiene dadas muchas del afecto leal y sincero que profesa a la familia real española hace suyo el sentimiento que hoy nos embarga, y eleva, con una oración al Altísimo por la finada, su respetuoso testimonio de sentido pésame.

ces cuando salen a plaza en la política, tienen condición de vicios. Por largos años vivieron alejados del poder, y de esta abstinencia hacen título a la consideración de las gentes. Los jefes fundan en ella su crédito de dignos y enteros, los subordinados el de leales y fieles amigos. Así lograron aprecio de algunos, los menos avisados en achaques políticos. Otros entendimos de esta su conducta lo que ellos vienen confirmando en doce meses de un gobierno dañoso, y más que eso desalado y desazonado cual masa sin levadura. Fueron de tan paciente espera, porque no son políticos. Habían puesto en el poder, no pasiones encendidas, sino afición vanidosa, y la vanidad en tales hombres, quizás es grande, más no en tanto extremo que se sobreponga a sus afectos y a los pequeños rencores burgueses. Un político ama el poder con descomedimientos y extremos que ponen miedo en los hombres sencillos. Su voluntad es una fuerza que se conoce capaz de altos empleos y mientras no los consigue sufre las mismas angustias continuadas y tenaces que los grandes artistas perseguidores vagarosos de un ensueño. Estrechados en la vida privada, es su dolor el de Prometeo, que en voces gigantescas expresó Esquilo y luego Shelley. La moral de su vida excede las vulgaridades burguesas, el fuego de una pasión consuma las pequeñas afecciones, y tal vez parecen despegados de sus familias y amigos inseguros. Son algunos de singular nobleza: aman el poder depurada y místicamente, de aquí sus desengaños, sus tristezas, las que motivaron la retirada de Silveira, las que más varonilmente, sufridas, causan el severo silencio de Maura. Otros, mezclan escorias a sus ambiciones y buscan lucros y provechos; pero aun empujados por tal manera, guardan los políticos cierta nobleza. Su ambición los eleva a veces al nivel de sus puestos y el deseo de conservar el poder los convierte en servidores de gran número de individuos, y forman con ellos, sino un noble cuerpo moral penetrado de alto espíritu, un ejército disciplinado, poderoso y hábil para grandes empresas. Recuerdan los primeros las no-

bles figuras políticas que devolvieron a la vida Masaulay y Carriyle; los segundos, a los Carnaguola, los Sforzias, tiranos de la Italia decadente. Dañosos los segundos, lo son más que ellos los hombres sencillos cuando logran el poder, pues como dice Yhering, el peor gobierno es el menos fuerte. Tales hombres son pocos en número, mas nunca sin ellos hubo partido político. Guardadas las proporciones, sin jefes así amantes del poder, sin un estado mayor de iguales sentimientos, la política en las provincias, en los pueblos, es ridícula y mezquina. Nunca, en los diez últimos años, tuvieron nuestros demócratas caudillos de tanto valer; por eso no han sido una fuerza en la política murciana. Forman su clase directora, no los propietarios antiguos habituados a ese paternal señorio sobre sus colonos, que prepara el mando político, sino industriales, comerciantes con toda su atención convertida a las legítimas ganancias de sus negocios. Su cuidado en este respecto es excesivo y les hace mirar con apática displicencia lo que no conduce a sus hechos aumentos. Son honrados por propio impulso, también porque la honradez forma un elemento del crédito. Polarizados sus sentimientos por el lado práctico de la vida, toda actividad que a las inmediatas no produce una mejora positiva en sus comodidades ó en su caudal, la juzgan «poesía», castillos en el aire. Así es para ellos «poesía» el interés general. Y son «poesía» los favores con dispendios de tiempo ó de dinero para lograr adhesiones políticas. Entre tales hombres, por motivos de amistad, hizo don José Clemares su vida pública. Bien intencionado, de cualidades modestas, podían pedirle los murcianos las pequeñas iniciativas de un administrador burgués. Aquí terminaba su labor. De su jefe, de los prohombres demócratas, era lograr que sus concejales, sus amigos todos, le dieran su ayuda... Unos y otros desconocieron su obligación. Cuando hubo su encuentro del interés público con el particular de sus amigos poderosos, defendieron a éstos. En los demás casos, contra otros enemigos, quedó el bien de Murcia a la sola defensa del Alcal-

de, sin una voz de aliento, sin más apoyo que la elocuencia atilada de Jover, y a veces, en asuntos de hierros, el gallardo gesto de don Wenceslao. Los desmayos, las debilidades de don José Clemares, su abandono de los servicios públicos, son los naturales decaimientos de un espíritu cansado y flaco. Él no vistió nunca la piel del León, ni hizo ademanes de héroes. De unir a sus condiciones de ordenado administrador las del caudillo que se mete y rinde a la suya agenas voluntades, merecería nuestras admiraciones. Pero sería entonces, no el Alcalde, el jefe de un partido... LEY DE LA CASA Apareció el gabán Han hecho su aparición los primeros gabanes. Aun son ligeros; de esos que por otras tierras se llaman de entretiempe y que aquí sirven para cohar un invierno fuera con relativa comodidad, cuando el bolsillo no está en condiciones de grandes dispendios. El gabán es una prenda elegante y comodísima. El que tiene un buen gabán no sabe lo que tiene hasta que se le apollilla. Dice un dicho muy antiguo que «una buena capa todo lo tapa», pero esto más se puede aplicar aun al gabán. El que se pone uno bueno de esos de moda, amplio y largo, ya puede llevar debajo un traje raído; come el cuello está limpio, la corbata sea artística y las botas brillen, puede pasar en todas partes por un hombre elegantísimo aunque vaya en mangas de camisa Ya conocí yo a un pobre diablo que se envolvió en un amplio gabán que le costó un ojo de la cara, cubría su cabeza con una chistera de ocelo reflejos y llevaba por dentro, en pleno mes de Enero, un traje de alpaca de color ala de mosca, que era la única indumentaria de que podía disponer. Pues por la calle parecía un embaajador; le saludaban hasta los guardias del casco. La ropa hace al hombre, esto no tiene duda. Vístete bien y seas quien fuere accoso tendrás a todas partes. Y el que lleva un buen gabán no puede ir mejor vestido.

Embosado en una capa, no puede entrar en parte alguna porque de incorrección es calificable. Es imprescindible, de consiguiente, ropa presentable debajo de la amplia pañosa. Con un buen gabán puede ir a todas partes. Con el puesto puede estar en una visita ó en un teatro; con una tosesita discreta de vez en cuando queda justificado el amor a la prenda. Debajo del gabán ya encaja bien cualquier clase de ropa. Pero ¡ah!, que la capa vence al gabán en el orden económico. Las capas, desde la primera que se usó en el mundo, que no sabemos si fué la del casto Jesús, la de Caparrós ó la de un primo segundo de Né, hasta la de Gallito III, no ha variado de forma. Deslígase de las veleidades de la Moda y conserva su primitiva estructura a través de todos los tiempos. El gabán, no. Hoy es ancho, mañana estrecho; un año largos, otro cortos; con cinturón, luego con eselavina. Es un súbdito de los sastreros caprichosos. Con una buena capa que venza a la pollilla y que conserve el tente, ya puede despedirse del sastrero para un rato. El reinado de un gabán por espléndido que sea, es como el goce de la felicidad, completamente efímero. En estas noches húmedas, frescas, otoñales, han salido a luz los primeros gabanes. Traen estos entre sus arrugas la despedida a los días claros é interminables del verano, a las noches plácidas y luminosas, a las playas que quedan solitarias, a la alegría de un sol radiante, al calor en la sangre y en el cuerpo, a los melones de jugs sabroso y a las ensaladas de tomate. Y traen además un olor a naftalina que tira de espaldas. X. X.

zando el lunes a cotizarse al próximo a 85.75 y cierra a 85.70. El Amortizable 5 por 100 se hizo a 101.50; pero también bajó a 101.45 y el 4 por 100 Amortizable, que llegó a ganar el entero 95, descendió a 94.90. En definitiva, la Deuda interior mejoró 5 céntimos al contado; los mismos que perdieron los Amortizables y las operaciones al próximo, que empezaron bien, decayeron en volumen y cambio. Verdad es que para emprender negocios nuevos no es tiempo todavía, porque el dinero disponible se conserva a la expectativa, no de operaciones de crédito próximas, como algunos dicen, sino de que se despeje el horizonte financiero. Por otra parte, la actitud de reserva en los capitalistas se halla justificada por la anunciada huelga general de los ferroviarios de la red catalana, que puede hacerse extensiva a otras líneas, lo cual originaría grandes quebrantos. Claro es que los mayores, en la esfera bursátil, serían en los valores de Ferrocarriles, pero alcanzaría a todos, por la solidaridad que siempre alcanzan en los mercados de valores. Como era de suponer, las acciones del Banco de España se repusieron con creces del descenso que habían sufrido en la semana anterior, quedando en la última a 448.50 con alza de 1-50. En las de Tabacos hubo una pequeña oscilación; pero predominó la firmeza y se mantuvieron a 290. El Hipotecario empezó a cotizarse a 239 y se elevó hasta 242; cambio de cierre. En acciones del Español de Crédito no se registraron transacciones. Parece que en el último Consejo celebrado en Biarritz se acordó elevar el dividendo a 7 por 100; acuerdo que ya había comenzado a descontar el mercado. El Banco de Castilla se cotizó a 95. Los Rios de la Platá descendieron de 471.50 a 469.50 y el Central Mexicano se mantiene a 428. En las Azucareras, mientras las preferente perdieron medio punto, quedaron a 44, las ordinarias se elevaron de 15 a 15.75. Era de temer, dado los anuncios de la huelga ferroviaria, que los valores de Ferrocarriles se resintieran, y así ha sucedido. Los Alicantes han descendido de 495.50 a 491, y los Nortes bajaron de 517 a 512. Lo mismo ha sucedido en la Bolsa de París con dichos valores. Los Altos Hornos consiguieron una ventaja importante, pasando de 291 a 301. Los Explosivos se mantienen a 266. Las acciones de la Duro Felguera experimentaron un descenso: de 86 a 81. En el cambio internacional hubo una pequeña alza pero despues mejoró 10 céntimos sobre la semana anterior. Servicios municipales El cabo de este cuerpo Antonio Mofino, ha denunciado al vecino de la calle de Pascual, número 13, Francisco Giménez, por echar por la acera del paseo de Corvera con un carro de mano, cargado. El guardia número 23, de servicio en la parroquia de Santa María, ha denunciado al vecino de Churra, José Valero Pastor, por no llevar bozal un ganado de cabras, por las calles de la capital, habiéndosele de-

El alcalde y el partido democrático. II Los demócratas son honrados, tal vez castos, industriales atentos a sus negocios, abogados cuidadosos de sus deberes, prudentes en palacio, buenos padres, buenos esposos, con todas las virtudes domésticas que hacen dichoso un hogar. Mas tan bellas cualidades, a las ve-

—Cena con nosotros, murmuró Silvio. Es preciso añadir un cubierto, dijo a la criada, que en vez de acercar las sillas estaba estudiando su papel en la propia casa de los recién llegados. Mientras Anita marchaba, el «Zorro» se acercó a dar la mane a Beatriz, la cual iniciada ya en las costumbres insulares, se apresuró a cogerla. —¡Bien venido! —¡Bien hallada! respondió el bandido mirándola a los ojos; ¿y la niña, dónde está? —Angela estaba en el vano de una ventana, oculta en la sombra; al oírse llamar metió en el bolsillo algo que tenía en la mane y sacó la cabeza. —¡Angela! dijo el «Zorro» con voz connevada. La joven abandonó su sitio y se adelantó con la cabeza erguida y el rostro aulzantemente bello a tender la mane al visitante. —¡Bien venido! dijo como Beatriz y con el aire de una mujercita. —¡Bien hallada! respondió el bandido: ¿cuántos años tiene? añadió volviéndose hacia Silvio. —Angela se encargó de responder. —Apenas tengo trece. —Es verdad... apenas tienes trece: ¿no te acuerdas ya de mí? —No agrada a Angela oírse llamar de tú, pero

—Elvidado: nadie sabe que haya vuelto a la isla, y en la cabaña lo conocen los pastores por Eflisio Pacis. María Antonia es la única que está informada de todo. Silvio no pudo menos de pensar que la misma María Antonia estaba en la cabaña huyendo de la justicia y el «Zorro» le adivinó la pregunta. Sonrió maliciosamente y respondió: —Los sarabineros no tienen nada que hacer con María Antonia: el joven a quien hirió en el brazo con las tijeras, no dió parte a la justicia; se curó él mismo y tiene más ganas que antes de besar a mi hija. Es un buen muchacho que tiene tierras y una casita: se llama Sixto Seoano y un día de estos irá la cabaña a hacer las paces. Se detuvo y a poco añadió con acento melancólico: —Entonces volverá María Antonia a Tempio y el bandido volverá a quedarse solo... pero, al diablo las ideas tristes, repuse despues de un breve silencio: ahora lo que hay que hacer es combinar el modo de llevar la chita a su padre y despues marcharme. De aquí a Logu Lenta hay más de media hora de buen pase, y mañana, antes de amanecer, tengo que estar cerca de la cabaña... ¿Dónde está Angela? ¿puedo verla?

comisado una medida falta para expender leche.

El guardia núm. 14, pone en conocimiento que los vecinos de la parroquia del Carmen se quejan de que los barrenderos no quitan las aguas que hay en varias calles, haciéndose imposible el tránsito.

El guardia núm. 10, ha conducido á la inspección á los individuos Antonio Blaya Hernandez y Alfonso Maseguer Velasco, por desobediencia en no querer echar con sus carros por la derecha en la plaza de Camacho, ponerse en actitud hostil y blasfemar.

Los guardias núms. 26 y 34 han conducido á la inspección al niño de 3 años Ramón Febrero Bosch, herido en la pierna izquierda por José Ruiz Nicolás en la plaza de San Agustín, quedando el agresor detenido.

### Condonación de la Contribución

El Gobernador de Alicante remite al de Murcia el informe emitido en sesión extraordinaria por la Diputación provincial de aquella provincia y solicitado por el Presidente de la de esta provincia, en el sentido de que es cierto que la provincia de Murcia, sufre los perjuicios de una pertinaz sequía y que como consecuencia de esta ha disminuido el agua destinada á los terrenos de regadío perjudicándose tambien los contribuyentes que explotan las tierras de riego; y que dependiendo de la mayor ó menor producción de pastos la riqueza pecuaria y siendo tan extremada la carencia de ellos en los terrenos de secano, la mencionada riqueza pecuaria ha de estar forzosamente reducidísima en la citada provincia de Murcia, por todo lo cual procede que se otorgue á la repetida provincia de Murcia la condonación de las contribuciones territorial y pecuaria durante el presente año, y que se amplie á dos años la condonación de lo que correspondía tributar á los terrenos de secano.

### COMUNICADO

Sr. Director de EL TIEMPO. Murcia 24 de Septiembre de 1912.

Muy señor mío y estimado amigo: Mucho me ha extrañado la actitud del periódico «La Verdad» con respecto al cine del Teatro-Circo, por cuanto que, las cintas que se exhiben, son idénticas en asunto á las proyectadas este verano al aire libre en la puerta de mi Café, muy interesantes y nada peligrosas.

Mi deseo es y ha sido siempre, favorecer en lo posible al público y procurarle un espectáculo económico, ameno y moral como todos ustedes, y él mismo, han reconocido siempre.

No quiero suponer que esta campaña del periódico aludido, sea motivada por no haberle concedido pase de favor y tener que pagar la entrada de su reporter, pues esto sería hacerle muy poco favor, tratándose de personas de tanta moralidad como son todas las que componen esa redacción.

Ruégole haga pública manifestación de esta en su ilustrado periódico para conocimiento general y satisfacción de todos, anticipándole por ello las más expresivas gracias su atto. amigo y s. s. q. b. s. m. Diego Fontes.

### LOS FERROVIARIOS

#### Telegrama oficial

El gobernador señor Avedillo, ha tenido la atencíon, que le agradecemos, de facilitarnos el siguiente telegrama oficial:

«Desmienta V. S. y en todo caso

haga público que es completamente falso que la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante, tenga el propósito de trasladar ó llevar á ningún empleado de la red, á servir en la red catalana, cuya noticia se ha hecho circular sin duda con la malévola intención que es de suponer».

### El Telégrafo

#### Conferencias extractadas

Cierva, Sánchez Guerra y Linares visitaron á Maura.

—Barroso dijo que las noticias de los ferroviarios eran hoy muy pesimistas.

Como la directiva de la red catalana persiste en la huelga, usando de la confianza que le otorgó anoche la asamblea, mañana comenzará el paro.

—En Tortosa un pedrisco ha causado cuantiosos daños, arrasando los campos.

—A Valencia ha llegado procedente de Melilla, el segundo batallón de Guadalajara.

Recibieron á las tropas los generales Echagüe y Azcárraga.

—Por efecto del fuerte temporal de lluvias, en el Cavañal se han inundado las casas.

—En el vapor «Vicente Puchol» han llegado á Sevilla 600 soldados del regimiento del Serrallo.

—En Valladolid los toros de Castellones buenos. Martín Vazquez bien y Gaona mal.

Manoleta fué cogido sufriendo un puntazo de cinco centímetros en un muslo. Tardará en curar 25 días.

### LA BOLSA MADRID

Telegrama del Banco de Cartagena SUCCURSAL DE MURCIA

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por 400 Interior, Exterior, Amortizable, Banco de España, Compañía Arrendataria de Tabacos, Explosivos, Banco de Cartagena, Francos, Libras esterlinas.

### Alcaldía Constitucional de Murcia

#### Consumos del Extrarradio 3.º y 4.º Trimestre de 1912

Don José María Sanz Pérez, Recaudador y Agente Ejecutivo del Excmo. Ayuntamiento de esta capital.

Hago saber: Que debiendo proceder á la cobranza del 3.º y 4.º trimestre de los encabezamientos y conciertos por Consumos del Extrarradio en las Diputaciones que se expresan y horas de las ocho de la mañana hasta las dos de su tarde; y transcurrido este plazo podrán los que no lo

hubiesen hecho, verificarlo hasta el día treinta y uno de Octubre en las Oficinas establecidas en Murcia, calle de San Patricio, conforme al artículo 26 de la Instrucción de 26 de Abril de 1900.

Día 1 de Octubre: Javalí Nuevo, Javalí Viejo, Puente de Tocinos, Alberca, Barqueros y Cañada Hermosa.

Días 1 y 2: Palmar, Nonduermas, Raya, Sangonera, Voz-Negra, Rincón de Seca, San Benito y La Nora.

Día 4: Era-Alta, Zeneta, Alquerías y Churra.

Días 4 y 5: Espinado, Beniaján, Guadalupe, Albatalia, Arboleja y Torreagüera.

Día 6: Algezares, Zazaiche, Puebla de Soto y Esparragal.

Día 7: Los Martínez, Lobosillo y Monteagudo.

Día 8: Cañadas de San Pedro, Sucina, Gea y Truyols, Balsicas, Gerónimoy Avileses, Llano de Brujas y Raal.

Días 8 y 9: Santomera y Matanza.

Día 10: Valladolides.

Días 11 y 12: Corvera, Carrascoy, Baños y Mendigo y Lo Jurado.

Día 13: Aljucer y Garros y Lagos.

Y en su consecuencia y con objeto de librar de apremias y costas á los interesados se invita al pago en el plazo señalado bajo apercibimiento de que si no lo hacen, incurrirán en el recargo correspondiente y se procederá con arreglo á la Instrucción.

Murcia 23 de Septiembre de 1912.—El Recaudador, José María Sanz.

### Para la mendicidad

#### Donativos

Don Tesifon Garcia, 50; don Rogelio Manresa, 10.

#### Suscripción mensual

Don Miguel Serrano Roca, 1; don Juan Bautista Alonso, 2; y don Gerónimo Crespo Ros, 1.

### Observaciones

Día 24 de Septiembre de 1912

Table with 2 columns: Description and Value. Includes items like Presión barométrica, Temperatura, Viento, Estado del cielo, Temp. Máx. a la sombra, etc.

### Farmacia Moderna DE AYUSOMIRO

San Cristobal 6, Murcia Gran surtido en Especificos nacionales y extranjeros. Precios económicos.

#### Frente al antiguo Correo.

Uralita Roviratta Véase 4.ª plana.

—Será preciso decirle á Cosme, murmuró Silvio como hablaba entre sí.

En pocas palabras informó al bandido del estado de las cosas; cuando dijo que la niña nada sabía respecto á la suerte de su padre y que había sido necesario hacerlo así para su tranquilidad, el «Zorro» alargó los labios, pero no articuló palabra.

Silvio medítala con la vista baja.

—Quedaos á cenar con nosotros, dije de repente levantando la cabeza; diré quién sois...

—Eh, ¿yo Paes; es un nombre que ha servido varias veces y puede seguir sirviendo.

—Quedaos á cenar con nosotros, insistió el profesor.

—Gracias, me espera More.

—¿Quién es More?

—¿No te lo he dicho? Es mi caballo; le he atado á un olivo por bajo de Logu Lento... pero tiene la cuerda larga y hay hierba al pie de los olivos... «Brigadier» le hace compañía.

—¿Quién es «Brigadier»?

—Mi perrillo.

—Quedaos á cenar con nosotros.

—¿Y por qué no? exclamé el bandido alegremente.

—Está convenido.

Doña Concepción Peñarrocha Zamora HA FALLECIDO A LOS 73 AÑOS DE EDAD. Habíendole recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. R. I. P. Sus afligidos hijos doña Concepción, don Manuel (ausente) y don Angel, hijos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes. RUEGAN á sus amigos y personas piadosas encomienden á Dios el alma de la finada, por lo que les quedarán eternamente agradecidos. Su funeral y entierro han tenido lugar en el día de hoy, en la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen. Murcia 24 de Septiembre de 1912. CASA MORTUORIA: PASEO DE CORVERA 27. No se reparten esquelas.

### Muerte de la infanta Doña Maria Teresa

(De la edición anterior) (Por telégrafo) Consejo. Los ministros celebraron Consejo, acordando que mañana sea trasladado el cadáver al Escorial. El entierro será á las dos y media de la tarde del miércoles. La muerte. En el momento de ocurrir la muerte de la Infanta, el Príncipe Luis de Baviera recibía á una Comisión de médicos militares. La Infanta manifestó á la señora que la asistió en el parto que deseaba levantarse pues se encontraba muy bien. Cuando la estaba enfajando, la Infanta exclamó ¡me ahogo! ¡estoy muy mala! que avisen á un médico. La señora asustada entró en la cámara del Príncipe de Baviera. Este acudió presuroso. Al mismo tiempo avisó á la familia real y al Capellán de la Almudena. Este llegó enseguida prestando los últimos auxilios espirituales á la Infanta. Una de las primeras personas que entró en la Cámara fué el ama que crió á la Infanta. Comenzó á sollozar. Trabajosamente logrose alejarla del lado de la Infanta.

—Sabe alguien quién soy? —Salvo los criados, contestó Silvio riendo, le saben todos. —Daré miso á la pequeña... —Tampoco sabe nada la pequeña. El bandido titubeaba todavía: la idea de sentarse á una mesa con mantel, de cenar en una sala llena de luz, frente á una señora hermosa, y de poder olvidar por un instante su miseria, esta idea le seducía, Silvio se la leyó en la cara y cogiéndole de un brazo le dijo resueltamente: —Está dicho: te quedas. —Como hay Dios que sí; me quedo; pero deje que recoja mi equipaje... Nunca se sabe... Gogió la pistola y la cartilla de encima de la mesa, se las metió en el bolsillo y siguió á Silvio. Al atravesar el corredor que conducía al comedor, á través de cuya puerta de cristales salía una luz espléndida, aquel hombre temblaba daba pasos como de un niño impaciente; más se sentó pronto y al entrar en la sala vivamente iluminada, se detuvo en el umbral, quitándose la barretina. —Salud á todos y mucha alegría, dijo. Cosme le salió al encuentro y el bandido le estrechó la mano.

Sentimiento. El sentimiento es general en Madrid. En los alrededores del Palacio de los Infantes el gentío es grandísimo. Por la Cámara mortuoria desfilaron los señores Maura, Cierva, Barret y las personalidades más importantes que se encuentran en la Cámara.

Pésame. A las tres y media comenzaron á llegar infinidad de telegramas de pésame. Toda la tarde ha sido visitando el Palacio de los Infantes. Los álbums colocados llenados de firmas. El obispo de Sión ha permanecido dos horas con la familia real. No ha quedado ni un solo telegrama ni diplomático sin firmar. Las campanas de todas las iglesias han estado deblando.

El cadáver. El cadáver ha sido amueblado con el hábitodel Carmen. A las siete de la tarde fué colocado en una severa caja y trasladado á la Capilla del Palacio, en cuyo muro se han colocado colgaduras negras. Rodean la caja numerosos banderines en grandes candelabros. Dan guardia al cadáver los guardabarridos.

La familia real. La Infanta Isabel muéstrase apenadísima. Supo la noticia cuando la cumplimentaba el pintor Canla. Los Reyes y los infantes don Carlos y doña Luisa, retiráronse el mediodía. Volvieron á las cuatro de la tarde. La Infanta Isabel y la Reina Cristina no se han separado del cadáver. Ambas se han negado á tomar alimento. Estan abatidísimas.

Aspecto del Palacio. El aspecto de la casa de los Infantes es imponente. La tarde ha sido de enorme agustios. El Infante Fernando, mostrando un rincón lloraba. La Reina Cristina hablaban incoherencia. El Rey, nerviosísimo permaneció constantemente fumando constantemente. La Reina Victoria, en tres ocasiones sentidísimas llama á su hermana.

Parte oficial. El parte oficial de la muerte de la Infanta Teresa fallecida por embolia pulmonar. Lo firma el doctor Gutiérrez.

Fuera de Madrid. Recíbense telegramas de pésame dándose cuenta del sentimiento que ha causado la muerte de la Infanta.

NOTICIAS

EL ARIVLE

La importancia que el Sicroscopato de carb, el Sulfaguayacolato de potasio y el Arsenal han adquirido en el tratamiento de todas las enfermedades des consuntivas, me ha obligado a elegir y agruparlos para constituir un producto farmaco-cologico inalterable de resultados correspondientes a las propiedades de sus componentes.



INDICACIONES

Mejora en alto grado a los TUBERCULOSOS desarrollando pulmones sanos y rebustos. De éxito creciente en las bronquitis, toses, catarros crónicos y recientes y en las convalecencias por dificultades que sean. Cura radicalmente la clorosis, anemia, raquitismo, esclerosis, etc., aumentando el peso del cuerpo un kilogramo por franco. Muestras gratis a los Sres. médicos que lo soliciten. DEPOSITARIO EN MURCIA: FARMACIA COMA MARTINEZ, SAN PEDRO 1

Defunción y entierro

Ayer tarde y a edad avanzada falleció la señora doña Concepción Peñarocha y Zamora, madre política de nuestro distinguido amigo el Teniente de alcalde don Wenceslao Cancellor Pena. La finada disfrutaba en vida de gran estimación que habíase conquistado por sus virtudes. Por eso la noticia de su defunción causará gran sentimiento a cuantos la conocían y trataba. Al participarlo a nuestros lectores los rogamos tengan en cuenta en sus oraciones el alma de la caritativa señora. Seguido de numeroso y distinguido acompañamiento se ha verificado su entierro en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen. Acompañamos a su afligida familia en la pena que sufren por tan irreparable pérdida y les deseamos a la vez que Dios les conceda resignación y fuerza bastantes para sobrellevarla.

La estación de San Vicente, hasta la estación del Norte. Las cornetas y tambores tocaban con sordina. El capitán general de Madrid señor Marina, que manda la línea, la recorre seguido de un numeroso estado mayor. El público ha acudido en número considerable a esas horas, a las inmediaciones de palacio. La tropa tiene que hacer grandes esfuerzos para contener la avalancha y dejar espacio libre para los carruajes de las personalidades que van llegando y que han de formar parte de la comitiva. Las aceras de las calles por donde ha de pasar esta, están ocupadas por el público. En las plazas de Oriente y San Marcial y frente a la estación, la aglomeración es enorme. Todos los balcones del tránsito están ocupados por señoras. Algunos aparecen enlutados. A la hora de telegrafiar comienza a organizarse la comitiva.

Más Príncipes muertos

MUNICH 23.—A las 11'15 n. Ha fallecido el Gran Duque Francisco José de Baviera. La muerte fué a las ocho y veinte, a consecuencia de una inflamación a la garganta. PARIS Ha fallecido el Príncipe Luis Napoleón Murat.

DE HACIENDA

El presupuesto de liquidación según ha manifestado el ministro de Hacienda se presentará en las primeras sesiones. Centrándose los gastos que han de satisfacerse hasta 1.º de Enero de 1914. El empréstito Está pronto a terminarse el empréstito que piensa realizar el ministro de Hacienda. Para ello se presentará a las Cortes el oportuno proyecto. Contendrá la cuantía del mismo el tipo de interés y la emisión. El empréstito emitiráse solo para España y se realizará con fondos nacionales.

Los ferroviarios

Barroso celebró esta mañana una extensa conferencia con el Gobernador de Barcelona sobre la huelga de los ferroviarios. Se ignora lo que han tratado.

HOSPITAL

A las nueve de esta mañana ha sido curado en este Hospital, Ramón Febrero Boch, de 2 años, con domicilio en la calle de Cisneros número cuatro. Presenta una herida incisa punzante en la cara interna del tercio medio del muslo izquierdo de pronóstico leve, producida en riña con otro en la plaza de San Agustín, en la posada de Paco Teodoro. Ha sido curado por el médico de guardia don José Ruiz Medina.

BOLETIN RELIGIOSO

SEPTIEMBRE 1912 MIÉRCOLES XXV Santa María de Cervellón, San Lope ob. y cfr. y la conmemoración de San Fermín. VELA Y ALUMBRADO Día 25.—En la Merced por una señora devota de la Virgen por sus difuntos.

La Prensa Los periódicos publican planas enteras dedicadas a la Infanta Teresa. Esta tarde publicaron extraordinarios que el público arrebatada a los vendedores. En largos artículos hablan de la bondad de la Infanta Teresa, recordando la vida modesta y retraída que hacía. También detallan sus inagotables obras de caridad.

Esta noche Velan el cadáver un zaganete de albarberos de 24 guardias y los Monteros de Espinosa. (De esta edición)

Misas 24.—A las 3'15 t. Desde primera hora de la mañana comenzaron a decirse misas en la capilla del palacio de la infanta, ante el cadáver de S. A.

La primera la dijo el secretario de la infanta Paz a las cinco y media. La oyó toda la familia real. La segunda misa la ofició el Obispo de Sión. La tercera la dijo el Nuncio de S. S. asistiendo a ella los palatinos y altos funcionarios. A las once se dijo la última misa. Asistieron a ella: la familia real, Canalejas y su señora, todos los ministros, los generales Primo de Rivera, Bascoarán y Marina, algunos embajadores y otras distinguidas personalidades.

La reina Victoria Después de oír la primera misa marchó la reina Victoria en automóvil a Palacio con objeto de ver a sus hijos. A las nueve y media volvió al palacio de los infantes.

Duelo Siguen recibiendo en Palacio telegramas de pésame de toda Europa. De provincias llegan a centenares los telegramas y telefonemas. Las listas colocadas en las habitaciones bajas del palacio hay que renovarlas continuamente porque se llenan de firmas. Puede decirse que ha desfilado todo Madrid por la casa mortuoria. La gente del pueblo que acude en gran número es la que más se distingue en sus manifestaciones de sentimiento. Numerosas parejas de Seguridad de caballería y la guardia exterior del palacio de los Infantes continúan a la musedumbre que en algunos momentos dificultan por completo la circulación.

El público ante el cadáver A las doce del día se autorizó la entrada del público para ver el cadáver de la malograda infanta. Se estableció un servicio dentro y fuera del palacio para ordenar el desfile. Este se hizo con mucho orden. El público pasaba ante el cadáver de S. A. sin detenerse pues no lo permitía las dimensiones de las habitaciones de palacio. La capilla aparecía sin un solo adorno. El féretro donde descansa el cuerpo de la infanta es negro y está colocado en el suelo sobre un paño de terciopelo con franja de oro. Está rodeado de blandones. Le dan guardia cuatro albarberos y seis religiosos. El cuerpo está cubierto de flores. Han desfilado ante el cadáver millares de personas. Casi todas las mujeres lloraban al contemplar los restos inanimados de doña María Teresa. En todos los rostros se notaban profundas huellas de emoción.

EL CADAVER AL ESCORIAL Preparativos A las dos de la tarde comenzaron los preparativos para la conducción al Escorial del cadáver de la Infanta.

Los hijos de la Infanta La Infanta Isabel quiso llevarse a un palacio a los hijos de su sotrina. No fué necesario, trasladándose al piso superior. Se pensó en permitir el desfile del público, por haberlo este pedido con insistencia, pero ha sido necesario desistir por lo reducido que resultan los salones.

En El Escorial se celebrarán los funerales el miércoles a las diez y media. Del cadáver se encargarán en el Real Sitio los Monteros de Espinosa. Después de los funerales se verificará el sepelio. A las nueve de la mañana del miércoles se trasladarán al Escorial las personalidades que asistirán al entierro. Este será análogo al de la Princesa de Asturias, tributándosele los mismos honores. Se ha enviado al Escorial una batería de artillería y un escuadrón de caballería. La guardia de honor la darán los alumnos del colegio de carabineros y un zaganete de Albarberos. Los restos de la Infanta María Teresa serán depositados en el «puñalero».

Luto Mañana publicará la «Gaceta» un decreto disponiendo que la Corte y otros tres meses de luto riguroso y otros tres de alivio. Los funcionarios del Estado guardarán el luto un mes. Durante el luto riguroso el Rey no asistirá a ninguna esta.

Habla Canalejas A última hora de la tarde conversó Canalejas con los periodistas. Relató cómo se enteró la familia Real de la desgracia. Confirmó que el Rey no asistirá a las fiestas de Cádiz, sin que estas se aplacen por los gastos hechos y la urgencia de los enviados extranjeros. Lo único que se hará es que las fiestas comiencen dos o tres días después de la fecha anunciada, para que no coincidan con el novenario de la muerte de la Infanta. Canalejas, afectado, pintaba con tristes emociones el contraste que ofrecía el palacio entre los preparativos para el bautizo y lo ocurrido.

Garza Prieto El ministro de Estado encontrará a consecuencia de un fuerte catarro. Al encontrarse abandonó el coche y se vino a Madrid para dar el pésame.

Alba También ha regresado Alba esta tarde acudiendo enseguida a Palacio.

Clarines y Timbales reales. Caballos de respeto. Cruz de la Real Capilla y el clero adscrito a la misma. Músicos y voces de la Capilla Real. Mayordomos de Palacio. El infante don Carlos y el Gobierno en pleno, que presidirán el duelo. Formarán todas las fuerzas de la guarnición mandadas por el capitán general. En la estación desfilarán las fuerzas ante el cadáver. Se ha ordenado a los comandantes de los buques de la escuadra que rindan honores, haciendo los honores las salvas de ordenanza. Todas las edificaciones del Estado izaron la bandera a media hasta.

Formación de la guarnición de Batidores. Clarines y Timbales reales. Caballos de respeto. Cruz de la Real Capilla y el clero adscrito a la misma. Músicos y voces de la Capilla Real. Mayordomos de Palacio. El infante don Carlos y el Gobierno en pleno, que presidirán el duelo. Formarán todas las fuerzas de la guarnición mandadas por el capitán general. En la estación desfilarán las fuerzas ante el cadáver. Se ha ordenado a los comandantes de los buques de la escuadra que rindan honores, haciendo los honores las salvas de ordenanza. Todas las edificaciones del Estado izaron la bandera a media hasta.

Formación de la guarnición de Batidores. Clarines y Timbales reales. Caballos de respeto. Cruz de la Real Capilla y el clero adscrito a la misma. Músicos y voces de la Capilla Real. Mayordomos de Palacio. El infante don Carlos y el Gobierno en pleno, que presidirán el duelo. Formarán todas las fuerzas de la guarnición mandadas por el capitán general. En la estación desfilarán las fuerzas ante el cadáver. Se ha ordenado a los comandantes de los buques de la escuadra que rindan honores, haciendo los honores las salvas de ordenanza. Todas las edificaciones del Estado izaron la bandera a media hasta.

Formación de la guarnición de Batidores. Clarines y Timbales reales. Caballos de respeto. Cruz de la Real Capilla y el clero adscrito a la misma. Músicos y voces de la Capilla Real. Mayordomos de Palacio. El infante don Carlos y el Gobierno en pleno, que presidirán el duelo. Formarán todas las fuerzas de la guarnición mandadas por el capitán general. En la estación desfilarán las fuerzas ante el cadáver. Se ha ordenado a los comandantes de los buques de la escuadra que rindan honores, haciendo los honores las salvas de ordenanza. Todas las edificaciones del Estado izaron la bandera a media hasta.

Quincenario

La policía de Cartagena ha detenido a Antonio de los Reyes Carrasco (a) Morenito, de 18 años, de Yecla, por blasfemar en la vía pública. Se le ha impuesto 15 días de arresto.

Tienda-asilo

En la pasada semana han despachado en este benéfico Establecimiento 2.968 raciones de comida y 2162 de pan de las cuales 2029 de las primeras y 2029 de las segundas han sido donadas por el señor Alcalde para la extinción de la mendicidad y para los niños de la sala maternal 53 raciones de comida y 53 de pan. El jueves y domingo se mejoró la comida por cuenta de esta institución benéfica. Han salido de semana: don Ricardo Sánchez Madrigal y don José Ferrán Moreno. Han entrado: don Enrique Ayuso y don Antonio Brunet.

Parcelas

D. Domingo Perona, de Cieza, interesa se le concedan dos parcelas de terreno sobrante de la carretera de Cieza a Mazarrón, por Mula.

Armas

La intervención del Estado en la fabricación de armas en Eibar, autoriza a don Isidro Arismendi, para remitir a Murcia a la consignación de don Juan Vives, dos revólvers.

NUEVA ACADEMIA DE COMERCIO

bajo la dirección de D. Antonio Martínez Román (perito mercantil) Preparación de todas las asignaturas de la carrera de Comercio, Clases de Aritmética, Algebra, Cálculo Mercantil y Contabilidad por partida doble. Clases de idiomas teórico-prácticas.—Clases para señoritas. Príncipe Alfonso 40,2.º, frente al Café Oriental

Pésame

El alcalde de Abarán telegrafía al Gobernador rogando que exprese a S. M. el Rey, el testimonio del sentido pésame por el fallecimiento de la infanta doña María Teresa.

Preso

El gobernador de Valencia autoriza la conducción a Cartagena para ingresar en el Penal de aquella ciudad, del recluso Juan García Esteban.

ACADEMIA DE COMERCIO

dirigida por D. FEDERICO DIEZ PUCHE Idioma francés calculo mercantil contabilidad por partida doble Jabonerías. 10.

Explosivos

La Alcaldía de Cartagena autoriza a don Juan de Dios Navarez, para remitir a Murcia a la consignación de don Jerónimo Ruiz, treinta cajas de dinamita.

Acueducto

La Dirección general de Obras públicas devuelve informada la instancia y plano de acueducto, presentada por don Justo Aznar, en la que solicita determine gráficamente la situación en que queda la carretera de Cartagena a Mazarrón en la por-

Indicaciones

Los guardias de seguridad números 62 y 65, presentaron en la inspección a Baltasar Gallego López, de 45 años, vecino de la calle del Palomarico, por maltratar de obra a su esposa María Ortega Pérez, la que reclamó el auxilio de los guardias. El Baltasar, una vez en la inspección desobedeció a la pareja y al vigilante de guardia, blasfemando.

Reclamado detenido

La guardia civil del Cabeza de Torres ha detenido a Francisco Bautista Cánovas, de 16 años, vecino de Esparragal. Este individuo estaba reclamado por el juzgado de la Catedral por haber hecho un disparo casual en la noche del día 18, hiriendo a María Pérez Melgar, que ingresó en el Hospital.

Duelo nacional

Con motivo del fallecimiento de S. A. R. la infanta doña María Teresa, ha ondeado en los edificios oficiales en el día de hoy la bandera nacional a media asta. El círculo liberal conservador cerró sus puertas en señal de duelo.

De Instrucción Pública

Mañana tarde a las seis celebrará sesión la Junta Provincial de Instrucción pública, en el despacho del señor gobernador civil.

BAÑERAS, Lavabos, urinarios etc.

Brugarolas y Compañía Sociedad, 10.—Murcia.

Al campo

Desde hace unos días se encuentra en sus posesiones de Carrascey acompañado de su distinguida familia, nuestro querido amigo el diputado a Cortes por Murcia don Ángel Guirao.

Enrique Renard Cirujano-Dentista

En este Gabinete, con los más grandes adelantos que la profesión exige y 25 años de práctica, se realizan toda clase de operaciones de la boca, con nuevos y sorprendentes anestésicos, a precios económicos y se garantiza el éxito de las mismas, así como también de toda clase de aparatos dentales, tanto en oro, platino y cauchú, los más baratos.

Palacio Hotel

Cine y variedades desde las seis. Todas las noches Eloisa Carbenell.

Teatro-Circo Villar

Secciones continuas de cinematografía todas las noches desde las seis.

